

Conferencia Matutina



21 DE MAYO DE 2025

**CLAUDIA
SHEINBAUM
PARDO**
PRESIDENTA

INVITADOS

- Gustavo Ricardo Vallejo Suárez, comandante del Agrupamiento de Ingenieros "Felipe Ángeles"

PUNTOS RELEVANTES

Gobierno de la Ciudad de México

La presidenta reiteró su respaldo a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, asegurando que no está sola, luego de los asesinatos de Ximena Guzmán y José Muñoz, quienes eran sus colaboradores más cercanos; pidió a periodistas y a la ciudadanía evitar especulaciones, enfatizando que debe priorizarse una investigación seria para esclarecer los hechos, detener a los responsables y conocer las causas. Expresó su solidaridad con las familias de las víctimas y subrayó que no se deben adelantar conclusiones sin pruebas.

La mandataria insistió en no especular sobre el ataque contra Ximena Guzmán y José Muñoz, y esperar los resultados de las investigaciones; reiteró que no se emitirá ninguna hipótesis al respecto. Además, destacó la reducción de homicidios durante su gestión como jefa de Gobierno y reconoció el buen trabajo de Clara Brugada, quien ha mantenido esa tendencia a la baja.

Infraestructura Ferroviaria

Gustavo Ricardo Vallejo, comandante del Agrupamiento de Ingenieros del Aeropuerto "Felipe Ángeles", detalló los avances de los distintos proyectos ferroviarios prioritarios del Gobierno Federal: AIFA-Pachuca, Ciudad de México-Querétaro, Querétaro-Irapuato y del Tren Maya (carga).

Andrés Lajous, titular de la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario, informó que el Tren Querétaro-Irapuato tendrá una demanda estimada de 4 millones de viajes anuales; así como, junto con la SICT, presentó detalles técnicos y metodológicos de los proyectos ferroviarios prioritarios.

Diálogo con la CNTE

La presidenta destacó que se mantiene un diálogo constante con la CNTE, y recientemente hubo una reunión con la Segob, la SEP y la SHCP, donde se abordaron temas como pensiones y condiciones laborales; afirmó que no hay motivo para cerrar el diálogo, ya que el Gabinete trabaja de forma coordinada en estos asuntos. Reiteró su respaldo al magisterio y mencionó que se planean futuras reuniones con los docentes, así como un posible aumento salarial del 10% y mejoras en pensiones.

Aranceles y Economía

La mandataria informó que México busca acuerdos con EUA sobre los aranceles al acero, aluminio y autopartes; destacó que ayer el gobierno de EUA anunció una reducción de aranceles para vehículos con autopartes mexicanas. Señaló que espera un trato preferencial para el país en materia de acero y aluminio; y aseguró que la economía se mantiene estable, con avances en inversión pública y privada, infraestructura y exportaciones.

Expuso que su gobierno ha estado en contacto con diversas empresas automotrices e incluso, informó que la semana pasada se reunió con la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz, quienes

expresaron su confianza en el país. Adelantó que mañana el secretario de Economía presentará los avances de los Polos de Desarrollo y la situación económica del país.

Reconocimiento otorgado por Americas Society

Sobre el reconocimiento otorgado por Americas Society, la presidenta señaló que no es a ella, sino al pueblo de México; expresó que lo más importante para ella es el respaldo del pueblo, destacando que los reconocimientos, tanto nacionales como internacionales, deben considerarse un reflejo del trabajo colectivo del pueblo, no de una persona.

Economía mexicana y su vinculación con EUA

La presidenta señaló que el Gobierno de México insistirá ante legisladores de EUA en evitar el doble cobro de impuestos a las remesas, planteamiento que el nuevo embajador Ronald Johnson ya fue receptivo. Además, reafirmó que la economía mexicana es estable y que continúan los proyectos de inversión e infraestructura pese a la vinculación con EUA; resaltó que la inversión extranjera aumentó y que en general los indicadores económicos están al alza.

Elección del Poder Judicial

Claudia Sheinbaum aseguró que los recientes actos violentos en la Ciudad de México no afectarán la participación ciudadana en las elecciones del 1 de junio y que la población saldrá a votar pese a intentos de entorpecer el proceso. Recordó que un ministro de la SCJN busca devolver impuestos con intereses a tres grandes contribuyentes, lo cual calificó de ilegal y un conflicto de interés, ya que esos pagos se hicieron cuando dicho ministro era director del SAT.

Buque Escuela Cuauhtémoc

La presidenta explicó que para que las autoridades estadounidenses pudieran abordar el Buque Escuela Cuauhtémoc e iniciar investigaciones; dijo que es necesario cumplir con un protocolo especial dado que se trata de un navío de la Armada de México con estatus diplomático. Informó que al parecer este procedimiento ya se habría completado, permitiendo así el acceso conforme a las normativas de derecho internacional.

Reunión con la gobernadora de Veracruz

La mandataria informó que, debido al cerco de la CNTE en Palacio Nacional, la reunión con la gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle, fue reprogramada para mañana.